

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Sección oficial.

La GACETA del 7 no publica disposición alguna de interés general.

Por el presente, de orden del señor Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, hago saber á los herederos de don Manuel García Vizcaino, á los poseedores y representantes de la obra pía de fiestas y octavario al misterio de la Purísima Concepción, fundada por doña Catalina de Alcalá en el ex-convento de San Francisco; de la capellanía fundada en la Santa Iglesia Catedral por doña Catalina Saavedra; de otra capellanía fundada en la parroquia de Santa Marina por Alonso de Ros y del patronato de legos fundado por don Tomás González de Tebar, que en los autos instruidos por don José María del Castillo y Vargas, de este domicilio, sobre que se cancelen varias afecciones que pesan sobre el haza llamada Viñuela de la Galiana, ha recaído la sentencia ejecutoria que copiada á la letra dice así:

Sentencia.—Sevilla y Junio diez y nueve de mil ochocientos sesenta y uno.—Vistos por los s. e. del margen los autos seguidos en el juzgado del distrito de la derecha de Córdoba, promovidos por don José María del Castillo y Vargas, contra el Ayuntamiento de la misma y don Andrés Lasso de la Vega sobre cancelacion de gravámenes. Remitidos en apelacion del auto definitivo de cuatro de Mayo del año próximo pasado por el que se declaró caducos los censos impuestos sobre el haza llamada Viñuela de la Galiana ó Maldonado con todos sus réditos, á escepcion del que los poseedores de la misma vienen pagando al hospital de San Lázaro y del que resulta en favor del convento de monjas

de Santa Inés, sin que antes preceda la via gubernativa y en consecuencia se declara libre de dichas hipotecas y gravámenes la citada haza previniéndose que así se anote en los registros por el contador encargado de aquel oficio: sin hacerse especial condenacion de costas; y previniéndose que este auto se publique por edictos y en el Boletín oficial de la provincia y diarios de Córdoba. Cuya apelacion se interpuso por el ayuntamiento de la misma y don Andrés Lasso de la Vega, administrador judicial de los bienes del patronato fundado por Fernando Budia, que en este estado se personó en el pleito.—Observada la tramitacion prevenida y habiendo sido ponente el señor don Vicente Sebastian Garcia por no haber asistido á la vista el señor don Rafael Ramirez que estuvo designado.—Atendidos los fundamentos del expresado auto definitivo apelado.—Fallo: que lo debemos confirmar y confirmamos y devuélvase. Por esta nuestra sentencia definitiva así lo mandamos y firmamos.—Manuel Almonast y Moreno.—José Torno y Garaygarta.—Joaquin de Campos.—Vicente Sebastian Garcia.

Publicacion.—En la ciudad de Sevilla á diez y nueve de Junio de mil ochocientos sesenta y uno, estándose haciendo justicia por los S. S. Ministros de la Sala primera de esta tribunal, don Vicente Sebastian Garcia, ponente en estos autos leyó públicamente la anterior sentencia presente yo el escribano de Cámara de que certifico.—Bernabé Aseñedo.

Lo que para conocimiento de los interesados y en conformidad á lo que dispone el artículo mil ciento noventa y uno de la ley de enjuiciamiento civil se fija y publica el presente edicto.

Córdoba cinco de Agosto de mil ochocientos sesenta y uno.—Joaquin Rey Heredia.—V.º B.º, Garcia Lovera.

### Sección de noticias.

#### NACIONALES.

El consejo de guerra de Loja sentenció el 6 dos reos á cadena perpétua, uno á veinte años de cadena, y cuatro á cuatro años de presidio.

Uno de los sentenciados á cadena perpétua es el cabecilla Camacho, persona de antecedentes malísimos, y sobre quien habia ya anteriormente recaído una sentencia de presidio.

El 6 aprobó el capitán general de Granada el sobreesamiento propuesto por el fiscal en la causa seguida en Loja contra Juan Sánchez Molina, y Lorenzo Búrgos Rodríguez, vecinos del Salto, acusados de complicacion en los sucesos de Loja.

En el arsenal del Ferrol continúa trabajándose con gran actividad; en la factoría se ha terminado la construcción de una máquina de 600 caballos para la *Lealtad*, está próxima á terminar otra de igual fuerza para la *Patrocinio* y se están construyendo dos de 500 caballos y otra de 260, además de varias de 120 para goletas, y las calderas de la fragata *Cármen*, que irán allí para montarlas.

Dice un periódico de Madrid del 7: «Dabase ayer como seguro que las potencias católicas han recibido nuevas seguridades del gabinete de las Tullerías, de que el ejército francés no evacuará á Roma en tanto que la Europa no resuelva definitivamente sobre las cuestiones pendientes entre Italia y los Estados Pontificios.»

El capitán general de Granada ha

aprobado las sentencias siguientes en causas de Loja. Ha sido condenado á cadena perpétua Celestino Casado, á doce años de cadena Antonio Sillero Ortiz, Francisco Antonio Lobato, Francisco Gordo Fernandez, Antonio Lobato, José Cobos Rapiso, Manuel Ropero, Felipe Eciña, Francisco Giménez Luque, Salvador Trasierra, Diego Gomez Ramos. Se ha sobreesido respecto de quince procesados.

Dice la *Época*, con referencia á cartas de Gibraltar, que habia llegado á aquella plaza un sobriano de Perez del Alamo con dos personas mas, que se creian complicadas en los sucesos de Loja. El gobernador de Gibraltar, queriendo dar una prueba de consideracion hácia el gobierno, y deseoso de impedir que fuera aquella ciudad foco de conspiraciones, dispuso que inmediatamente marcharan los refugiados, como lo verificaron, á bordo de un buque portugués. Una persona que les habia facilitado un pasaporte inglés ha sido multada. Se sospechaba que uno de los emigrados pudiera ser Perez del Alamo.

El Comercio de Cádiz publica noticias de la Habana que alcanzan al 10 de julio, á cuya fecha se disponia á salir para Santo Domingo la fragata de guerra *Petronila* conduciendo al capitán general

#### VIAJE DE SS. MM.

Hasta hoy no nos ha traído el correo ordinario detalles de la expedición de SS. MM. y AA. al astillero de Guarnizo, los cuales nos comunica nuestro corresponsal en la siguiente carta: «Santander 5 de agosto de 1861.—Si la fiesta marítimo-campestre á que asistimos ayer tarde, es la última de las que los santanderinos tenían proyectada pa-

(13) camino de atajo, que Arturo tuvo la necia idea de tomar. Yo no conozco los caminos, pero marchando siempre al zalope, por fuerza he de encontrar un paraje habitado.  
Teófilo, habiéndose armado de valor, baja del cabriolet; una vez en tierra, palpa y tropieza las bridas. Encantado de sí mismo, se dispone á subir de nuevo al coche, cuando vuelve á oírse el ruido sordo de la primera vez, pero mucho mas fuerte. Teófilo lanza un grito, ni responden con un roquido; y en su pavor sacude las riendas: el caballo parte bruscamente, y una pesada mole cae al camino al lado del pobre Minot, que rodó por el suelo en el momento de arrancar el caballo.  
Se oyen gritos y juramentos. Teófilo cree tener sobre su espalda una banda de ladrones, y se tapa la cara con las manos, gritando:  
—Voy á entregaros mi bolsa; es inútil que me hagais daño... no he de resistir... podéis despojarme... No me opongo.  
—Por qué ha partido como un rayo ese diablo de Bibi?... me ha dado una sacudida... y al despertarme me he caído... yo no esperaba... Mil tirabuzones! Pues no me he hecho un chichón sobre el ojo izquierdo?  
A pesar de su pavora, Mr. Minot conoció la voz que acababa de pronunciar estas palabras, y levantó un poco la cabeza balbuceando:  
—Quién es? quien es?  
—Y bien?... quien es ese que se revuelca por el suelo como un topo?

(16) va el cielo, si tendré que pasar la noche en esta selva!  
Teófilo cesa de quejarse, pero permanece aun como aturdido en medio del camino, y no se atreve á volverse á sentar; de cuando en cuando se lleva la mano á la parte posterior de su pantalón de hilo y esclama:—Dios! cómo pica!  
Pero bien pronto se deja oír una voz; esta voz tararea un aire de *La prometeda*, ópera nueva entonces; y el eco del bosque repetía: *el trovador y pastor*  
*Tu suerte cambiará...*  
*Si emprendes con ardor*  
*La vida mi itar!*  
Mr. Minot se estremeció de placer, porque reconoce la melodiosa voz que resuena en el bosque; al mismo tiempo empieza á distinguir cada vez mas el paso de un caballo y el ruido de un carruaje que se va acercando.  
—Me he salvado! grita Teófilo.  
Y en efecto, pasados algunos instantes ya tenia á su lado á su amigo, su cabriolet y su criado.  
—Pero de donde diablos vienen? preguntó á Arturo.  
—Voy á explicártelo, querido. Cuando me hajé para buscar á Legris lo primero que vi fué una luz que brillaba á lo lejos... Como yo estaba muy seguro de que fuese este el verdadero camino para ir á Draveil, me dije: una luz indica una habitacion, ó gente cuando menos, tratémos de enterarnos, y ellos me dirán... Por esto me aleje

(17) con rapidez, pero la luz parecia huir delante de mí... Algunas veces desaparecia enteramente.  
—Era un fuego fatuo?  
—No, era sencillamente una linterna que tenia un guarda. Traté de acercarme. Primeramente me tomé por un ladrón, y tiré del sable; pero una pieza de cinco francos que le puse en la mano, le hizo comprender que se equivocaba. Me dio todas las noticias que le pedí... y además su linterna, que ira mañana á recoger á casa del coronel Mellevat... porque estamos ya muy cerca; diez minutos aun por esta senda, volvemos despues á la derecha, venimos ante nosotros el pueblo, y llegamos á casa de Mr. Mellevat, donde nos hacen la acogida mas obsequiosa. Y bien! Estás aun de mal humor?  
—No... lo que mas me gusta de cuanto me has dicho, es la linterna que te has traído.  
Y yo le cojido á Bibi en el momento en que iba á meterse por medio de una viga... Hubiera estado bonito! Se habria lastimado, el pobre animal!  
—En fin, puesto que no ha sucedido ninguna desgracia, subamos al cabriolet, y apresurémonos á llegar á casa del coronel.  
—Ah! sí, dijo Teófilo, colocándose en el coche al lado de su amigo; apresurémonos á llegar... Vamos, Bibi, al gran trot! Y tu, Legris, cuidado con volverte á dormir!  
—Oh! no; ya no hay sueño.  
—Antes de llegar, repuso Teófilo dirigiéndose á su amigo, dame algunas noticias sobre las per-



ra celebrar la venida de Sus Majestades á esta poblacion, preciso es confesar que ha sido un digno corolario de las continuadas ovaciones que estamos presenciando hace quince dias.

En el ánimo de los Reyes, como en el de todas las personas que asistieron al astillero de Guarizo dejará esta fiesta un grato é indeleble recuerdo.

Desde las primeras horas del dia, los que no habian podido flotar un bote, ó alcanzar un puesto en los barcos mercantes, ó en los vapores, ó no confiaba en hallar un asiento en los trenes extraordinarios del ferro-carril, salieron en carruaje, ó á caballo, ó á pié por la carretera. De todas estas maneras se podía ir al astillero.

Y por el ferro-carril hasta la estacion de Bbo, que es un viaje de quince minutos, y luego mas de un kilómetro á pié, ó por la carretera de Bilbao, ó por mar, y este era el medio elegido por la Reina y el característico de la funcion.

Así á las dos de la tarde no se veia otra cosa que velas infladas, y barcos empavesados, yendo y viniendo desde el muelle al astillero.

A las cuatro, cuando el cañon anunció el embarque de S. M. en la cañoa, desde la cual se trasbordaron al vapor de guerra, la bahia estaba sembrada de pequeñas embarcaciones, ó mejor dicho, de grupos de gente, que parecia surgir de las aguas, coronadas de banderas y gallardetes.

Y al estampido del bronce, al tronar de los cohetes, al repicar de las campanas y al grato son de las orquestas, que tambien parecian nacidas en medio de las tranquilas olas, se unia los entusiasmas ruidos de los tripulantes, y ese rumor inarticulado, que ahoga todos los ruidos imaginables, esa voz de la alegría y del regocijo, que nadie la pronuncia, pero que se exhala involuntariamente de todos los pechos y ensordece la atmósfera.

Atravesó la falúa real esa atmósfera de entusiasmo y de contento, y su majestad la Reina y el rey con el príncipe y la infanta entraron en el vapor. Iban con los reyes los ministros de Estado y Fomento, el capitán general del distrito, una comision de la diputacion provincial, los gefes y altos empleados de Palacio, el general Ros de Olano, el marqués de Leiva y las señoritas de Malpica, de Bailen, de Guad el Galú y de San Gregorio.

Cuando el vapor emprendió su mar-

cha con la majestuosa gallardía que permiten las aguas de esta tranquila bahia se pusieron á la banda de babor el *Porvenir*, vapor de la limpia del puerto y el *Vizcaino Montañés*, vapor mercante, llenos de gente convidada por la diputacion provincial. Por ambos costados y por la popa y lo proa del buque de la insignia que flotaba sobre uno de los tambores, iban multitud de embarcaciones y así la numerosa escuadra dejó la bahia y se deslizó por el canal hasta dar vista al astillero.

En ese momento y á medida que el buque se iba acercando al término del breve viaje, los que no conociamos aquel paraiso, quedamos verdaderamente sorprendidos y admirados. Todo lo que el malogrado Villamil, y el incomparable Haes pueden haber ideado para agrupar en sus bellos paisajes la poesia de distintas comarcas, copiando las casas de un punto, el cielo de otro, y la vegetacion de otra parte distinta, tambien todo habria resultado mezquino al lado del precioso panorama que se ofrecia á nuestra vista.

Sobre un campo de los mas risueños que pueden hallarse en tierra adentro y á orillas de un caudaloso rio, se veia un grupo de alegres y lindas casas de campo, que se recostaban en un monte de frondosa verdura, tal cual es fácil hallarlo en medio de un valle; y todo esto á orillas del mar, y cercado por todas partes de agua, y permitiendo que las embarcaciones atracasen á la sombra de los árboles frutales y al pié de las alamedas.

Francamente confesamos, que si este sitio, que ayer aumentaba su belleza con las 20,000 personas que mataban sus estensas praderas, lamido por un brazo de mar, sitiado por un ferro-carril y cruzado por una carretera, no es tan bueno como el paraiso que Dios le dió al primer hombre, las hijas de Eva que no viven en el astillero de Santander, no tienen ni idea siquiera de lo que era el huerto en que se crió la manzana del pecado.

A la entrada en esa tierra prometida por un muelle improvisado, habia unas elegantes pilastras y un arco, en el que se leian los nombres de los 26 navios de linea, que allí se construyeron, entre ellos el célebre *Real Felipe* de 114 cañones, y los de las 13 fragatas, y los de otros buques. Nombres que leimos con toda veneracion, porque traian á nuestra memoria la de los Encenadas, los Gaztañetas, los Campillos y los Churruacas.

Así, cuando la Reina, despues de haber orado en la iglesia del pueblo, se dirigió á la fuente ferruginosa, que brota en el mismo sitio en que descansó la quilla del navio que Churrucá mandaba en el combate de Trafalgar, permanecimos largo rato considerando, no lo que fuimos, sino lo que hemos dejado de ser. Por fortuna estamos en vias de volver por la honra perdida y el estado actual y el porvenir de nuestros arsenales nos consolaba al pensar lo que en el siglo pasado habia sido un simple astillero.

Desde la fuente, y siempre seguida por una multitud inmensa y entusiasta, se dirigió la Reina á una preciosa tienda de campaña circular, forrada de tela rosa y blanca y adornada con graciosas guirnaldas de flores. En medio de ella, y en forma de herradura, habia una mesa cubierta de fiambre y dulces, y sobre la cual se sirvieron con profusion toda clase de helados.

Unas 30 señoras y señoritas de lo mas distinguido de la poblacion recibió allí á los reyes presentándoles lindos ramos de flores, y cuando S. M. les invitó á que le acompañaran á la mesa, una de ellas, cuyo nombre ignoremos, con una copa de agua en la mano bromeó á nombre de sus compañeras, por la Reina, por el rey, por el inocente príncipe de Asturias, y por toda la familia real.

A los lados de la tienda real habia otras azules y blancas para los convidados.

A las siete menos cuarto emprendió la comitiva régia la vuelta á Santander, siempre seguida y victoreada por el pueblo y las personas de distincion que llenaban los barcos.

El ferro-carril trasportó 6,000 personas. A las doce y media de la noche entró el último tren.

La Reina asistió al teatro.

Mañana parece que se presenta la comision encargada de rogar á la Reina que acepte un terreno para construir una casa de campo. El señalado es inmediato al Sardinero, y mide 3,000 carros, unos 120,000 pies cuadrados.

Ha venido una comision de la diputacion provincial y otra del ayuntamiento de Palencia, para suplicar á los reyes que se detengan en dicha ciudad al ir á Burgos.

Así se hará, saliendo el 13 á las nueve de la mañana de esta, durmiendo ese dia en Palencia, el 14, 15 y 16 en Bur-

gos, el 17 en Valladolid y el 18 en San Ildefonso.

Uno de estos dias irán á Santoña.

Mañana recibirán comisiones de los ayuntamientos de Oviedo, Gijón y Avilés, que vienen á felicitarles.

C. de España.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 5.—La *Gaceta de Turin* anuncia que los legitimistas, entre los que se contaban M. de Quatre Barbes, presos en Nápoles, han sido embarcados en el *Isere* y que habiéndose intentado inútilmente desembarcar en Lierna, fueron conducidos hácia Civita-Vecchia.

Viena 5.—El ministro de hacienda ha escrito al presidente de la direccion de Hungría encargándole que no se dejase inducir á error por los rumores que habian circulado sobre la suspension del cobro forzoso de los impuestos, y que se abstuviese estrictamente á las órdenes que habia recibido del ministro de Hacienda.

Pesth 5.—En Hascham algunos estudiantes reunidos en un café vinieron á las manos con una compania de soldados, siendo heridos seis estudiantes y presos algunos otros: se ignora la causa de la riña.

Reina grande divergencia de opiniones acerca de la forma en que se ha de contestar al rescripto, y el miércoles se celebrará una sesion secreta para ventilar este asunto.

Paris 7.—El señor Comyn ha partido de regreso á Madrid.

Ha llegado el rey de Suecia.

Londres 7.—Se ha cerrado el Parlamento. En el discurso de clausura la reina manifiesta que las relaciones con las potencias extranjeras son buenas y que no es de temer ninguna perturbacion en el pais; y se felicita por el resultado de los asuntos públicos en Italia y Siria.

De Paris escriben á un periódico que es probable que á estas horas no exista en Méjico el gobierno de Juárez. Su representante en Francia, el señor Lafuente, no habia sido recibido por el emperador.

Un despacho de Berlin que publica la *Epoqa*, dice que en San Petersbur-

(18)

...venas á cuyo lado me llevas... Hasta ahora sé que vamos á casa de un coronel del tiempo del imperio, pero, y despues... á quien encontraremos allí? quisiera que me dijeras...

—Es muy justo. Escúchame. Mr de Melleval sirvió mucho tiempo al emperador. Es un hombre de cincuenta y cinco años, grave, algo severo, no muy amable, y que se cree siempre en su casa en medio de sus soldados; que conserva el tono de mando, y quiere que todo lo que le rodea le obedezca y marche como en su regimiento.

—Si es esa la agradable sociedad que me prometiste...

—Hombre, no! qué importa Mr. de Melleval?... yo le dejo hablar gravemente de sus campañas y que domine á los amigos y vecinos que componen su tertulia; no es á él á quien voy yo á ver... es á su hija!... la encantadora Carolina.

—Ah! tiene una hija... Comprendo.

—Si, hay al lado del coronel una jóven de diez y siete años... Figúrate reunidos todos los atractivos y bellezas, todas las gracias... un ángel, no se la puede ver sin amarla!

—Entonces, voy á amarla yo?

—Amala si quieres, me es igual... Es una niña perfectamente educada... tímida, reservada... nada coqueta, pero que perdió á su madre muy pronto, y que ha debido dejar soñar á su imaginacion ese amor novelesco... como en el tiempo de Amadis ó de Rolando... Acompaña á Carolina una amiga que tiene la cabeza mas exal-

(19)

su carrera para cojer á Bibi antes de que destroze el cabriolet en algun barranco.

Teófilo está furioso; se vé de nuevo solo, por la noche, en medio de un atajo, y en un pais que no conoce, y sin tener esta vez el recurso de su carruaje para esconderse, ni su caballo para salir al galope. Patalea colérico, da puntapiés á los árboles, jura, y concluye por arrojar desesperadamente sobre el primer promontorio que distingue. Pero lo que habia tomado por un banco de cesped era un monton de ortigas y cardos: lo que siente Teófilo en la parte trasera al sentarse no es por cierto de naturaleza á calmar su irritacion, y se levanta vivamente gritando:

—Estaba esto preparado para mí! parece que todo se reúne esta noche en contra mia! Ay! como pica esto!... Algun cardo se ha clavado en el pantalón!... Pero bien me lo merezco!... Qué necesidad tenia yo de salir de Paris... en que estoy tan bien... en que tengo tres abonos en la puerta de San Martin... donde hago el amor á las cómicas... donde entro entre bastidores... y todo esto para venir al campo con Arturo, que siempre me está haciendo burla... y que tal vez me lleva á una casa en que me voy á aborriar!... Y si siquiera hubiera llegado á esa casa!... Pero pierdo mi compañero de viaje, mi cabriolet, mi criado, y hasta mi sombrero, porque estoy sin sombrero!... Se me quedó sobre el cojín del coche... y luego, para colmo de desdichas, me siento sobre ortigas! Y quien sabe lo que todavia me reser-

(20)

—Dios me perdone, si es Legris... el picaro Legris, que yo creia perdido, asesinado!...

—Pero es que os divierte, mi amo, arrastraros por el suelo? dijo Legris acercándose á Mr. Teófilo.

—Si, tino, soy yo, dijo este levantándose. Y de donde vienes ahora? Haca una hora que te estoy llamando!

—Yo, señor, no me he separado de la trasera del cabriolet: solamente que me habia dormido... Iba roncando detrás de vos... pero esto no me impedia tenerme firme en mi sitio, y de seguro que no me habria caído si no hubiera dado el caballo ese salto... Pero donde está el cabriolet?

—Donde está?... Pardiez!... Se ha ido! Tu maldito ronquido es la causa de todo esto.

—Y vuestro amigo Mr. Arturo os deja ahí solo en medio del camino, y se marcha con el cabriolet... Eso no tiene gracia.

—Qué! Arturo no va en el coche, se ha bajado para buscarte. Ya hace un cuarto de hora de esto... y aun no ha vuelto.

Le debe haber sucedido algo. Se habrán hechado sobre él, y le habrán metido en el bosque y... y... Y bien! Legris... Legris... adonde vas ahora?

Legris no escuchó el fin del discurso de su amo; en el momento en que oyó que el caballo habia escapado sin conductor, heccho á correr detrás del carruaje, cuyo rumor se oia á lo lejos. En vano le grita Teófilo que se pare; el criado cree que le manda que detenga el caballo, y precipita



go se ha descubierto una conjuración aristocrática que se proponía derrocar la dinastía actual y proclamar la Constitución.

La fuerza del ejército portugués se ha fijado en 30.000 hombres. El periódico *A política liberal* cree que esta fuerza es insuficiente, y exclama: «Todo ó povo armado, mas todo. Os que nao puderem com um fuzil, podem com uma espada.» No necesita el pueblo portugués para ser feliz, mas que lo que propone *A política liberal*: dedicarse a jugar á los soldados, trocando la azada por el fusil.

Declase en París que el emperador enviará, ó ha enviado ya una carta autógrafa al Padre Santo ó al general Goyon, y se cree que, en vista de la situación, actual M. de Grammont no volverá á desempeñar su embajada, y que le reemplazará un encargado de negocios. El *Puis* declara además que no es posible que monseñor de Merode continúe siendo ministro del Papa.

No sabemos hasta que punto serán acertados los cálculos que se hacen en las siguientes líneas de una carta de París dirigida á uno de nuestros colegas: «Ciertas indiscreciones, ciertos pronósticos, que nunca me han engañado, me autorizan á creer que dentro de cinco ó seis semanas, á lo sumo, descargará el Piamonte sobre Roma y el resto de los Estados Pontificios un golpe análogo al que dió en las Marcas y la Umbria; pero de acuerdo, secretamente por supuesto, con Napoleón. El ejército francés dejará obrar, diciendo que su encargo esclusivo es proteger la persona del Papa.

Sabemos, dice la *Patrie*, que el Contraalmirante de la Ronciere Le Noury, jefe de Estado Mayor del Ministro de Marina, no ha salido de París. Habiendo apresurado el rey de Suecia su viaje, hubo de renunciarse á enviar para recibirle un oficial general.

Escriben de Berlio, con fecha 1.º á la *Agencia Havas* que el rey se dispone á salir de Baden la víspera con dirección á Postdam, desde cuyo punto, en el cual bará una corta residencia, irá á Ostende. El 22 saldrá S. M. de aquel puerto con objeto de visitar al emperador de los franceses en el campo de Chalons, en donde permanecerá tres dias. El rey de Prusia volverá en seguida á Ostende para pasar allí la primera quincena de Setiembre, asistiendo en seguida á las maniobras que han de tener lugar cerca del Rhin, y á las cuales han prometido asistir los Grandes Duques y duques de Baden, Mecklemburgo, Oldemburgo, Gotha, Weimar y Brunswick.

Parece que el emperador Napoleon aprovechará esta ocasion para devolver su visita al rey de Prusia, contándose además, con que tales maniobras provocarán la reunion de muchos personajes de todas partes de Europa.

El *Diario de Francfort*, con referencia á noticias de Berlio fecha 31, indica, entre otras cosas, que comenzaba á hablarse de la reunion de Chalons como de una especie de conferencia en la cual se arreglará definitivamente el conflicto danés-alemán por la mediacion del emperador Napoleon y del rey de Suecia, cuyo viaje á Francia, como es notorio, se realiza en la actualidad.

### Gaceta.

—ABUSE.—Se quejan varias muje-

res de las que van á bañarse en el trayecto que media entre el Puente y el molino del Hierro, de que varios *gracioso* se entretienen en tirarles piedras, con grave peligro de herirlas; sin que hayan podido dar su queja á los municipales, por la sencilla razon de no haber encontrado uno siquiera por aquellos alrededores.

—NO ME SIRVE.—Un amigo nuestro nos ha indico del siguiente modo de acertar los números de la lotería antigua, que es muy sencillo, y lo insertamos para conocimiento de los jugadores.

«Juéguense á terno seco los noventa números en ála y de fijo se adivinarán los cinco que salen premiados, cobrándose por lo tanto diez ternos que serán mas ó menos importantes segun la cantidad que se invierta en esta segura operacion.»

El medio pues es fácil y sencillo; solo tiene un pequeño inconveniente y es que el importe de los diez ternos, seria muchísimo menor que la cantidad invertida en hacer la jugada.

—LOCOMOCION.—Desde 1.º del año actual hasta los primeros dias de junio, han viajado por el ferro-carril de Sevilla á Cádiz nada menos que *trecientas cincuenta mil personas*, cifra fabulosa á que de seguro no llegarían los que habrían transitado en un siglo por aquella via cuando las galeras y diligencias eran los únicos medios de transporte conocidos.

—¿DURARÁ?—Hace algun tiempo que está por aquí la gente muy templada apesar del calor y apenas se observan riñas y navajazos; en cambio ya habrán visto nuestros lectores por las correspondencias que hemos publicado de Madrid y otros puntos, que la coronada villa principalmente, está siendo teatro de escenas bastante desagradables que deseamos terminen cuanto antes, como es de esperar decididas como están las autoridades á imponer un ejemplar castigo á los delincuentes.

—ESPECTÁCULO.—Mañana tendrá lugar en la plaza de toros la segunda funcion gimnástico-ecuestre por la compañía de Mad. Garnier. Entre los varios ejercicios que se anuncian figura la pantomima de espectáculo *El oso y el centinela*, que ha merecido los mayores elogios á los periódicos de Madrid, en cuyo Circo fué ejecutada diferentes veces por la compañía del señor Ciuiselli.

—ME PLACE.—El arquitecto provincial señor Melendez ha presentado ya los planos y presupuesto para las obras de ensanche de la casa Socorro-Hospicio. Indudablemente si esta obra se lleva á cabo será aquel establecimiento uno de los mejores de España. La calle paralela á la estacion del ferro-carril ganará mucho tambien en regularidad y belleza.

—LLEUVEN BOFETONES.—El ruido de estos produjo cierta alarma el miércoles en el patio de los Naranjos de la Catedral. Averiguado el hecho resultó lo siguiente: parte activa, una mujer; parte pasiva, un hombre; causa de todo, los celos.

—UNA VICTIMA.—Anteanoche se hallaba tendida una muger á la salida del paseo de S. Martin, creyéndose habia sido victima de algun ataque cerebral, puesto que no tenia movimiento alguno, pero ella misma sacó de dudas á los que la rodeaban al intentar articular algunas palabras, pues se conoció que era el nectar de Noé el que le habia producido aquella parálisis. Seguramente elegiria aquel sitio porque queria lucirse, y de hecho se lució.

—DIRECCION.—Se anuncia la provision por oposicion del cargo de directora de la escuela normal de niñas de esta capital, dotada con 6,333 rs. y 3,000 ademas para casa. Hasta el 29 del actual se admiten solicitudes.

—FERRO-CARRIL.—Parece que se han recibido órdenes terminantes para que no se demore mas la construccion de la estacion definitiva de esta capital, que ya es tiempo que deje de ser provisional. Por de pronto se dice que se va á establecer en ella una fonda que atienda á las necesidades de los estómagos desfallecidos.

—DIOS LO HAYA PERDONADO.—Nuestros lectores recordarán lo que hemos escrito acerca del bandido conocido por el *Carbonero*. Hoy tenemos que decirles que ha muerto en la cárcel de Antequera.

—ESPERO VERLO PRONTO ESTABLECIDO.—En la direccion de caballeria existen los planos de los picaderos que deben construirse en los depósitos de Córdoba, Albacete, Almagro, Almansa y colegio de Valladolid. Dice *El Honor* que cuando estas obras se realicen, que cree será pronto, atendido el celo de la direccion en preparar unos trabajos tan necesarios como importantes, tendremos siquiera en España establecimientos dignos de ostentarse á los extranjeros, ya que hasta el dia no poseíamos ni un picadero medio decente en que nuestros ginetes y caballos pudieren ejercitarse.

—NOVEDAD.—El espada Arjona (a) Cúchares, protestando de su culto al arte en que «tantos laureles» ha conquistado, acaba de introducir una innovacion en las lides taurinas, admitiendo en los trabajos «clásicos» de las cuadrillas españolas la colaboracion de unos franceses, que en esto, como acostumbra hacerlo en todo, han ingerido la influencia cómica de su carácter. Los referidos franceses ponen las banderillas á «salto de mata», saltan á lo largo del toro en el acto de embestirles, y practican otras habilidades análogas, que hacen de las graves luchas tauromáquicas, funciones de volatines. En las corridas que, segun la fama, presenciara Valencia el próximo Setiembre, parece, pues, que se verán á las notabilidades del toreo con acompañamiento de los hijos de San Luis. Segun nuestras noticias, los contratados por Cúchares son cuatro flamencos (no gitanos), que dan once quiebros seguidos delante de la cabeza del toro, sin mover los pies. *Si non é vero é bene trovato*.

—APROVECHAMIENTO.—Deseando don Lorenzo Perez y Castroverde, vecino de la villa de Zuheros, aprovechar el caudal de aguas invernales y torrenciales que se desprenden del sitio denominado la Atalaya, distante como unas 500 varas de la referida poblacion, con destino al artefacto de prensa que tiene construido para la elaboracion de la aceituna, y habiendo presentado la memoria descriptiva y plano correspondiente, se ha anunciado al público señalando el plazo de 30 dias, para que los particulares ó corporaciones á quienes interesa el asunto puedan examinar el referido proyecto que se halla de manifiesto en la seccion de Fomento de este Gobierno y hacer las reclamaciones oportunas los que se creyeren perjudicados.

—VAYAN CAYENDO.—Uno de los mendigos jóvenes que más abrumaban al vecindario con sus continuas plegarias ha sido conducido á la cárcel á sufrir la pena que se le ha impuesto por vago.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. ✠ S. Lorenzo, diácono, mártir en Roma y natural de Córdoba.

—JUBILLO CIRCULAR.—Parroquia de S. Lorenzo.

—En la anterior iglesia se celebrará hoy á las diez una funcion al santo de su nombre; pre-

dicará el señor don Serafin Garcia Jurado, rector ecónomo de S. Nicolas de la Villa.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnacion.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 49,05, el diferido á 42,80 —Deuda del personal 20,90.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 8 de Agosto de 1861, á igual hora del 9 del mismo.

Trigo.—Fanegas 598 desde 13 á 18 rs.

Cebada.—84 fanegas de 29 á 31 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id, en los molinos á 40. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—SEVILLA 8 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 63. Cebada de 32 á 36. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 31 á 61. Cebada de 33 á 34. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 46 1/2; para el consumo á 47.

—MÁLAGA 7.—Trigo de 44 á 62. Cebada de 24 á 32. Habas de 36 á 42. Aceite de 46 á 48.

### PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

CIRCO OLIMPICO DE MADAMA GARNIER Y DIAZ.

Con el permiso de la autoridad —Variada y brillante funcion para el domingo 11 de Agosto á las 5 de la tarde, si el tiempo no lo impide.

- 1.º Introduccion por la orquesta.
- 2.º *El desafio olimpico*, por varios artistas.
- 3.º *Evoluciones ecuestres* á caballo, por el joven Enrique.
- 4.º *Los saltos de las trincheras en un caballo* en pelo, por la señorita Mariela.
- 5.º *La silfide y el escocés*, ejercicios de la mayor dificultad ejecutados sobre dos caballos por la señorita Trinidad y Mr. Pusterle.
- 6.º *La parodia de gran experimento del magnetismo*, por el gracioso (El gallo.)
- 7.º *Trabajo grotesco*, á caballo, por la joven Matilde.
- 8.º *Gran trabajo de espalda*, saltos mortales en un caballo á carrera, por el señor Aniceto Hernandez.
- 9.º *Treinta años ó la vida de un jugador*, por Mr. Alphonse.
- 10.º *Sorprendentes cuadros orientales*, por las señoritas Elvira y Fanni y los señores Diaz, Torres y Latour.
- 11.º *El contrabandista perseguido* por los carabineros: escena nacional ejecutada con todo esmero por la simpática joven inglesa, quien vestirá traje de hombre para dicha escena.
- 12.º *Trabajo de gran velocidad y carrera aérea en un caballo en plena libertad* por Mr. Volsi.
- 13.º *Entre acto de diez minutos*.
- 14.º *Dando fin con la escena pantomimica nunca vista en esta capital y estrenada ha pocos dias con gran aceptación en el circo de Madrid titulada:*

EL OSO Y EL CENTINELA.

Estando los papeles principales á cargo de los señores Daudi, Pusterle, Diaz, Volsi y otros artistas.

Precios. Palcos 20 rs.—Barandillas 4.—Sillas al rededor del circo 4.—Entrada general 2 rs. 8 mrs.—Niños menores de 7 años y soldados sin graduacion; media entrada.

Los despachos de billetes estarán en los sitios de costumbre.

Nota. Se prohibe permanecer en el redondel de la plaza á las personas que no tengan localidad de sillas.—Las puertas de la plaza se abrirán á las 3 1/2.

Otra. Se esta preparando para poner en escena «la toma de Tetuan» y la «gran accion del dia 4 de febrero», en la que tomarán parte 200 personas y 50 caballos.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINES.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm 34.



# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

## DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba á Vi-	R. C.	R. C.	R. C.
llarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58

## De Sevilla á la

Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

## Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

## DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huyó de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronuncacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

## GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris.

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias, y refrendado por una comision compuesta de los Srs. Boulland y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del Sr. Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permitieron colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos citaremos á citar los nobles e importantes fisiólogos y anatómicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Barroswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó palidura, la leucorrea ó flores blancas, y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rubilo y una cubierta de color, y selladas con una hoja de color de rosa igualmente imitable, con la firma del Señor Labelonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

## JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea. El modo mas ventajoso para curar la entermedad del corazón y las diversas hidropesías, purgas á la vez un excelente sedativo y un energético purgante. Al mismo tiempo no irrita el estómago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrar en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas eficaz.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de medicina de P. ris, Andral, Boulland, Cottereau, Fouquier, Monjein, Robert, Restan, etc.

Resulta de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial;

Los catarrros Pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los reumatizos fuertes;

La hemoptisis ó espumas de sangre;

Y la afección ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cadiz calle de S. Francisco núm. 43 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—ACOJIDOS. Se admite de ganado vacuno en la dehesa del Montonello y se vende paja en el corral del Carraçal.

## —SUBASTA. La de las

huertas de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba, término del Carpio, que se riegan por medio del artefacto de las Gruas, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de octubre próximo venidero, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 24 de agosto en la oficina de administracion de S. E., dando principio al acto á las 9 de la mañana; y el segundo para la mejora del diezmo el 4 de setiembre de la propia hora. Carpio 4 de Agosto de 1861. — Juanquin de Leon y Portella.

## —VENTA. En la calle

Arenillas núm. 20, de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, labranza, venteros de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidors etc.

## —ALMONEDA. Por ausen-

tarse su dueño hay de varios muebles, y entre ellos camisas de caoba y cuadros, puestas con bastidores y macetas de flores: por las mañanas de 10 á 2, y por las tardes de 5 á 7; en la calle de Jesus Maria núm. 2. También se arrienda la espresada por su dueño. 4-2

## —INTERESANTE. Un ca-

ballero que quiere establecerse en esta ciudad por bastantes meses, desea una casa decente, en que le faciliten tres habitaciones amuebladas y toda clase de asistencia, aboyando la retribucion en que convengan. La persona á quien acomode podrá presentarse en esta redaccion, donde se le darán los conocimientos necesarios. 4-2

## —VENTA. Quien quisiere

comprar una carretela montada sobre ballestas con cubierta de charol y remates de plaqué, en buen estado de servicio, darán razon calle Huerto de los limones núm. 10. 4-2

## —VENTA. A voluntad de

su dueño se vende libre de todo gravamen la casa número 1.º calle de Ahrazamuzas: la persona á quien convenga podrá verse y enterarse de cuanto le interese avistándose con D. Rafael Blanco, que vive en la calle puerta del Perdon. 15-6

## —AL PUBLICO. Intere-

sante. Acaba de llegar á esta ciudad un extranjero que tiene el honor de ofrecer su profesion, y que viene de ejercerla en diferentes Reinos y en varias provincias de España con la mayor aceptación: pues es el primero que ha inventado la extraccion radical de los CALLOS y UNEROS de los pies, sin dolor ni molestia alguna por parte de los pacientes, y sin que para ello se valga de ningún instrumento cortante. No existe estipendio alguno hasta la extraccion á satisfaccion de los interesados, y pasa á las casas á hacer las curaciones. Vive en la posada nueva de la calle de S. Pablo número 25. Precios convencionales. 4-1

## —COMPARSAS. Necesitan-

dose 200 comparsas para una funcion que se trata de ejecutar por la compañía ecuestre que se encuentra en esta capital, se anuncia para que acudan los que lo deseen, á inscribirse desde hoy hasta el miércoles próximo desde las 6 de la tarde hasta las 8 de la noche en la plaza de toros.

## —ESTAMPAS. Al despacho

de este periódico ha llegado un completo surtido de estampas litografiadas en negro y de colores, las que se enagenan á los precios mas equitativos, por mayor y menor. 10-1

## —LA MINA DE ORO, revis-

la quincenal. Única publicacion en su clase para beneficio de todos los suscritores. Porcion de regalos y grandes jugadas y combinaciones de las loterías antigua y moderna, sin exposicion del capital que invierten los señores asociados. DEPÓSITO DE CUARENTA Y TRES MIL DOSCIENTOS REALES, en la Caja General del Gobierno de S. M. por cada VENTENY CUATRO SERIES que se reúnan. Este depósito será distribuido por partes iguales entre los señores suscritores que no hayan sido agraciados en las jugadas de loterías, ni en los espresados regalos en todo el año de suscricion. Se admiten suscripciones y se dan prospectos gratis, en la casa núm. 8, plazuela de don Gerónimo Paz. 4-1

## —VENTA. A voluntad de su

dueño se desea enagenar las 6 fincas siguientes: Una casa núm. 2 antiguo y 3 moderno en la calle del colegio de la Asuncion, hoy llamada de don Diego Leon. Otras en la misma calle que lindan con las precedentes, señaladas con los números 3 y 5 moderno. Y otras en la calle de San Felipe, que hace esquina á la plazuela de San Nicolas de la Villa, que tiene el núm. 4 moderno. Otras casas en la calle del Pozo de la Magdalena, junto á la Puerta Nueva, marcada con el núm. 11 antiguo y 6 moderno. Id. otras que lindan con la anterior, en la misma calle, que tienen el número 12 y 1 moderno. Y finalmente otras 6 casas núm. 9 antiguo y 21 moderno en la calle de los Muñices ó de Morales, que hacen esquina á la plazuela frente de las casas principales del señor marqués de Santa Marta. La persona ó personas que deseen adquirirlas podrán avistarse con don Ambrosio Ciespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 1.º, quien se halla facultado al intento. 5-2

## —CARRUAJE DE CÓR-

DOBA A ECÍJA. Sale dos veces en semana para dicho punto, admitiendo cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba Carrera del Puente núm. 28, y en Ecija, calle de S. Francisco, Posada del Sol.

## —VENTA DE PAJA. En

el corral de los Nogales se vende á 140 reales la carretela llevada á domicilio. Su dueño vive plazuela de San Pedro núm. 2. 8-4

## —VENTA. La casa nú-

mero 25 moderno, plazuela de la Almagra, hoy tienda de sidronero, se halla de venta. En la misma casa darán razon de quien es su dueño, con el que se podrá tratar del ajuste. 15-6

## —VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º, y otra en la del Dormitorio núm. 2. Las dos próximas á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña. 50-11

## —VENTA DE LADRI-

LLOS. En la fábrica de Juan Agustín, Carrera de la Fuente núm. 15, se encuentran un gran surtido sobre bucos, con la marca á 19 rs. el 100, en la fábrica. 3-3

## —FÓSFOROS. En el campo

de S. Anton, casa núm. 11, se halla abierto el despacho al por mayor de la fábrica de fósforos de don Antonio Martínez, establecida en el mismo punto, en la que se construyen con el mayor perfeccion, y se expenden á los módicos precios siguientes:

La gruesa de cajas de á 100 cerillas núm. 3, á 25 rs.

La docena de las mismas á 19 ctos.

La gruesa de id. de á 50 cerillas núm. 2, á 15 rs.

La docena de las mismas á 11 ctos.

## —VENTA. Manteca blanca

superior á 12 rs. libra carretera; en el café de San Fernando darán razon para su venta en comision. 10-6